

# EL FÁRO

Año VI. -- Número 1.324

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 21 de enero de 1939

## ¡En un solo día!

## CINCUENTA pueblos más y la im- portante ciudad de VENDRELL para España

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

#### del Cuartel General del Generalísimo

#### AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES

Ha continuado en Cataluña el victorioso avance de nuestras tropas, que en el día de hoy y hasta media tarde, habían ocupado, además del pueblo de Calat, importante nudo de comunicaciones, que ha sido rebasado en varios kilómetros, los de Vilanova de la Aguda, Guardiola Mirambell, Canaboina, Vilamejor, Visona, Masuteca, San Guim de la Plana, Gobart, Santa Fe, Altarriba, Pujalt, Befort, Aleny, La tesa, La Llavina, Solanella, La Llacima, Visual del Panadés y Greixell, y las importantes posiciones de Moragué, Mas de Envall, vértices Llorens, Fanau y Masa, Casa Codilla, vértice Nou, Cota Preta, Pané, Sampete, Rafós, Ermita de San Antón y vértices Espinagosa Tancarbons, Picell y La Torre.

La profundidad del avance alcanza, en algunos sectores, más de siete kilómetros y, aunque se desconoce el número de prisioneros hecho a los rojos, se sabe es importante.

También el material que se ha cogido es abundantísimo.

En Extremadura, el enemigo atacó en el sector de Monterrubio, nuestras posiciones de Moritos y Mataborracha, sufriendo un duro castigo, pues dejó frente a ellas centenares de cadáveres y cinco tanques rusos inutilizados por el fuego de nuestros antitanques.

#### AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

En el importante avance de hoy en Cataluña, además de los pueblos y posiciones mencionados en el anticipo del Parte, han sido conquistados y rebasados, en el sector Norte, los pueblos de Marabella, Alcina, Vilalta, Coscó, Salvameda, Palou de Sanahuja, Florejach, Bellbeni, Llert, Comadella, Vive, Gaspí, Tortell, Manresana y Punant y las posiciones de Sierra de Cubells, Les Comuns, Monte Semme, Rubio y Plá de Vives.

En el sector central, los pueblos de Estara, Castell de Santa Maria, Las Cuadras y Pirats de Rey y las posiciones de Casas de la Torre, Mas del Bosch, vértice Aleny, Creu Bermella y Tox.

En el sector Sur, los pueblos de Pontons, Llorens, San Jaime del Domenys, Torregasá, Paolet, Clara, La Marina, Robas de Barú, San Vicente de Caidert, San Salvador, Calarell, Albiñana, Santa Oliva, la importante ciudad de Vendrell y las posiciones de Coll de Ortí, vértice Canacort, el Rubinat, Coll de la Barraca, vértices Foix y Fonoll, Calls Farrera y Coll de Villafranca.

Los muertos de enemigos que se han cogido suman varios centenares. Los prisioneros pasan de mil doscientos y entre el numeroso material que ha quedado en nuestro poder, figuran tres carros blindados y una farmacia, habiéndose cogido también un importante depósito de municiones y toda la documentación del ejército rojo del Ebro. Han quedado rebasadas por nuestras tropas dos compañías enemigas y están presentándose en grupos los hombres que las constituían.

En Extremadura no sólo se rechazó al enemigo en sus ataques,

(Pasa a la página segunda.)

## Sangrientos sucesos en las calles céntricas de Barcelona

Perpignán, 21. (2 madrugada). -- Ampliando las noticias de esta tarde, nos comunican de Barcelona que la situación se agrava por momentos, como también la tirantez entre Negrín y Company. Se hallaban reunidos en una sesión solemne los dirigentes de la C. N. T., U. G. T., partidos republicanos, Martínez Barrio y Negrín, cuando se recibió la noticia, radiada desde Toulouse del fracaso rotundo de las tentativas hechas en París para abrir la frontera del Pirineo. Horas antes había declarado Negrín, en corro de periodistas y diputados, que no confiaba mucho en conseguir la ayuda armada de Francia, pero que la apertura de la frontera se podía considerar como cosa hecha. De ahí que la decepción haya sido enorme.

Rápidamente se formó una manifestación de mujeres y ancianos al grito de ¡Rendición!, pero al llegar al Paseo de Gracia se les impidió aproximarse a la Plaza de Cataluña, mediante nutrido fuego de ametralladoras, disparadas desde los altos ventanales de la Telefónica y Droguería de Vicente Ferrer. Resultaron varios muertos y muchísimos heridos.

Los jerifaltes reunidos acordaron que Negrín y Alvarez del Vayo sigan en Barcelona, los Ministerios de Hacienda y Comunicaciones vuelvan a Madrid, y los de Gobernación y Agricultura a Albacete. (Agencia Española).

## Los cabecillas rojos se preparan para resistir en el interior de Barcelona

San Sebastián, 20. -- En fortificaciones de Barcelona que por orden de los dirigentes rojos se construyen abrigos subterráneos y trincheras en el interior de la ciudad, habiendo sido colocados cañones en las carreteras que conducen a Barcelona.

En estas tareas son empleadas las mujeres. El pánico cunde por momentos en la población civil, y aumenta extraordinariamente ante las medidas mencionadas, que dan la sensación de

## Italia daría la réplica

a Francia, si ésta interviniese a favor de los rojos, por uno o por otro procedimiento.

(Información en página 6.)

## Alemania comparte y apoya

sin reservas este punto de vista italiano.

(De la misma información.)

## El Consejo de Ministros de ayer

Burgos, 20. -- Se ha reunido el Consejo de ministros, bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado.

El ministro de la Gobernación facilitó a la salida la siguiente referencia a los periodistas:

S. E. el Generalísimo ha informado al Gobierno con gran amplitud acerca de la victoriosa ofensiva en Cataluña, que alcanza una parte culminante en estos momentos. Hizo notar como esas magníficas victorias de ahora en tierras catalanas son fruto de la cosecha de las de antes, no tan brillantes pero no menos decisivas. Señaló también el Caudillo el fracaso rotundo del enemigo en el frente de Cataluña y del Sur.

En su consecuencia la situación militar actual fué apreciada por el Gobierno en términos del mayor optimismo.

A continuación se han examinado los problemas de urgencia, tanto de la política exterior como interior.

El Consejo de ministros ha examinado con todo detenimiento el importante problema que plantea el restablecimiento de la vida en los grandes núcleos de poblaciones que se están liberando. A este efecto, el Gobierno, ha hecho un llamamiento a todos los españoles para que presten su ayuda.

Fué aprobado un decreto del ministerio de (Pasa a la última página.)

que los cabecillas marxistas piensan resistir incluso en el interior de la ciudad. -- (Agencia Española).

#### EL ALMIRANTE CERVERA EN ZARAGOZA

Zaragoza, 20. -- De paso para Cataluña pasó unas horas en esta capital, el Almirante jefe de Estado Mayor de la Armada, señor Cervera, que oyó misa ante el altar de la imagen de Nuestra Señora del Pilar. -- (A. E.)

# Pan para Cataluña

El Excmo. Señor don Ramón Serrano Suñer, ministro de la Gobernación, acaba de hacer unas declaraciones en Zaragoza, que ya publicábamos en nuestro número de ayer, y que merecen el debido comentario.

Estando próximo el momento de que Barcelona sea rescatada para España, el Gobierno espera que las provincias rivalizarán en la tarea de honor de alimentar y ayudar a todos nuestros hermanos que han sufrido un cautiverio largo y cruel. Con estas palabras, se muestra que el ministro de la Gobernación se hace fiel intérprete, en nombre del Gobierno, del sentir nacional. La España de Franco supo siempre llevar pan y víveres a las zonas y pueblos que se han ido liberando, y, especialmente, en este orden, destaca la labor tenaz de "Auxilio Social", cuyos camiones de víveres, pisando los talones de nuestros heroicos soldados, llegaron hasta esos lugares conquistados por nuestras tropas.

Pero ahora, las privaciones que vive la ciudad catalana representan algo que no encontrará solución plena, si es que ello se confía únicamente a los medios del Gobierno nacional, y es por ello que se requiere el concurso de todos los españoles, para a ser posible, en el momento que en Barcelona

## Del Parte Oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo

(Viene de la primera página).

sino que además, y, no obstante el mal estado del tiempo, se han adelantado nuestras líneas derrotando a las fuerzas rojas que han abandonado muchos muertos, entre ellos un comandante, un capitán y varios tenientes y abundante armamento y material, habiéndose hecho unos ciento cincuenta prisioneros.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestras fuerzas aéreas han seguido hoy su eficaz cooperación con las fuerzas de tierra en las operaciones de Cataluña.

Por nuestras baterías antiaéreas han sido derribados hoy dos Curtiss enemigos y el día 18, lo fué, en combate aéreo, un rata.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia y los de la estación de Sitges.

Salamanca, 20 de Enero de 1939.--III Año Triunfal.--De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor. -- Francisco Martín Moreno.

se normalice la vida económica y civil, no se carezca de nada.

El señor Serrano Suñer, en nombre del Gobierno, así lo pide y, sin duda alguna, el pueblo sabrá responder, pero para evitar rápidas e infecundas improvisaciones, es necesario ir preparando en las distintas ciudades y villas la recogida de víveres, para que el día que entren los soldados del Caudillo en Barcelona, lleguen también con la justicia de Franco, el pan de la nueva España. Además del pan, llegará también el orden, por lo que en diferentes provincias se están ya organizando unidades de voluntarios.

## ¡Que lástima! ¡El coche de Lister estaba vacío

Zaragoza, 20. — Indudablemente este Lister es un aliado de la suerte: tiene tanta o más que "El Campesino": éste salió de Teruel horas antes de la llegada de las tropas nacionales; y ahora Lister, en Cataluña, abandonó su coche en la carretera y se adentró en el monte huyendo, con tanta oportunidad que a poco su automóvil era apresado, sin ocupante alguno.

Anuncie V. en este diario

# Vendrell

La ciudad de Vendrell, de la provincia de Tarragona, tiene unos 8.000 habitantes. Es cabeza del partido judicial de su nombre y corresponde a la diócesis de Barcelona. Está situada a 28 kilómetros de Tarragona en la llamada comarca del Panadés, de la que es centro, y la población se compone del núcleo principal y de la playa de San Salvador habitada por pescadores, de tan buena posición social que en su mayoría habitaban chalets de su propiedad. Es puerto habilitado para el despacho de aduanas, comercio de importación y exportación y cabotaje. Existen varios colegios, entre ellos uno particular, llamado de Cataluña, el colegio de San José para niñas dirigido por religiosas Carmelitas y otros dos para niños a cargo respectivamente de Carmelitas y Escolapios. La banca estaba representada por las sucursales de los Bancos de España, Comercial de Barcelona y el de Vizcaya.

Además de la playa de San Salvador, el municipio de Vendrell posee la Camarruga, con sus estanques de aguas minerales en el término de San Vicente de Calders, donde se levantan dos excelentes balnearios.

Después del reinado de Juan II y sin duda por pasar por Vendrell uno de los caminos reales que conducían a Barcelona, la villa fué punto de parada de los cónsules y prohombres de Tarragona. Durante la hombra de los "Segadores", Vendrell se mantuvo en el vasallaje de Felipe IV bajo la dirección de la familia Morens, y en la guerra de sucesión, también siguió al resto de Cataluña.

Entre los hijos ilustres de Vendrell se cuenta el célebre violoncelista de fama mundial y director de orquesta Pablo Casals.

## Peregrinos a la Meca

LA POLITICA DE ATRACCION REALIZADA POR ITALIA Y ESPAÑA EN EL MUNDO MUSULMAN. -- LA PARTIDA PARA LA MECA DE LA PEREGRINACION NORTEAFRICANA

Tripoli, 20. -- Ha partido para la Meca el vapor "Sicilia" llevando a bordo 470 peregrinos de Tripoli, Misurata y otras localidades de la Libia Occidental, los cuales toman parte en la magna peregrinación organizada anualmente en ocasión del "Ait Chebir". Otros 200 peregrinos se han embarcado en Bengasi donde el vapor hizo escale.

Esta peregrinación se realiza gracias a las disposiciones tomadas por el Gobierno fascista, que este año ha concedido facilidades de todo género a la nave expresamente fletada y equipada, dando así posibilidad a un gran número de musulmanes de participar en la peregrinación. Los peregrinos, después de Bengasi se dirigirán a Gedda, desde donde proseguirán su viaje para la Meca. Por todas partes serán alojados sin gasto ninguno en grandes hoteles italo-musulmanes a cargo de las autoridades diplomáticas italianas.

La partida de Tripoli ha dado lugar a las habituales ceremonias en las mezquitas y en las casas de los peregrinos. Al dirigirse al puerto han atravesado la ciudad siendo saludados por las músicas y por las banderas.

A Tripoli llegó el día anterior el vapor español "Marqués de Comillas", llevando a bordo 987 peregrinos marroquíes que se dirigen a la Meca, procedentes todos de diversas localidades del Marruecos español.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado también toda suerte de facilidades a los organizadores de la peregrinación, de la cual forman parte numerosos jefes, notables y autoridades religiosas musulmanas.

Todos los barrios de Tripoli aparecían llenos de peregrinos los cuales con sus ricos y característicos vestidos daban una nota original a las calles de la ciudad (USI).



más rapidez... y mayor seguridad he aquí los principales objetivos de los inventos modernos. — En materia de medicamentos representa estas modernas cualidades la Instantina, admirable combinación de eficacísimos elementos combativos, rápidos y seguros, que cortan y dolores subsiguientes así como sus peligrosas consecuencias.

# Instantina

el nuevo producto que jamás perjudica.



## El Centro de Estudios que se crea en Ceuta

Comenzamos un nuevo año con los mayores augurios de victorias y gloriosas jornadas en los frentes de combate. Los Ejércitos Nacionales guiados por la hábil y férrea mano de nuestro invicto Caudillo ensanchan cada vez más las rutas imperiales de la Nueva España nacional-sindicalista.

En la guerra y en la paz, en los frentes y en la retaguardia, el Generalísimo labora sin desmayos, asistido de esa pleyade de hombres de buena voluntad, de generales y de técnicos, en la cimentación del Nuevo Estado, que, aun en el amanecer de su grandeza, ya brilla con fulgores de singular belleza.

El mundo entero contempla nuestra Patria y admira una vez más en la Historia las grandes gestas del pueblo español, dignas de ser inmortalizadas por el nuevo Galdós de nuestra época. Y así como ve los triunfos de nuestros Ejércitos de tierra, mar y aire, también observa la obra de paz y la nueva legislación española, que, poco a poco, como la gota de agua, prepara la grandeza futura de España.

Ayer es el Fuero de Trabajo u otra de las leyes sociales básicas de las dictadas. No ha mucho un grupo de españoles oíamos en el extranjero caurosos elogios de la reforma de la segunda enseñanza a una personalidad también extranjera, que por su intimo contacto con la juventud y su formación educativo-patriótica, nos llenaba de orgullo dada su competencia y alta jerarquía.

Nuestro Ministerio de Educación Nacional no cesa en esta tarea de formación de las juventudes, las creadoras y guardadoras de la gran promesa imperial que un día soñara para nuestra Patria el glorioso JEFE DE PRESENTES, publicando cada día nuevas leyes a ello encaminadas, reformando instituciones ya anticuadas o creando otras nuevas.

Modelo de estas últimas lo será, sin duda el Centro de Estudios Medios profesionales y técnicos que se proyecta crear en Ceuta como capital universitaria de nuestras posesiones de Africa y protectorado de Marruecos. Bachillerato, Magisterio, Comercio, Peritos industriales, Agrícolas, preparación para administrativos, con escuelas preparatorias anejas y de orientación profesional. También se creará una cátedra de investigación y estudios arábigos para los musulmanes y españoles que quieran profundizar en este período de florecimiento cultural de la dominación arábigo en España.

Es este un proyecto de nuestro Ministro de Educación Nacional de capital importancia para la formación educativa de la juventud estudiosa de allende el Estrecho. A ello obedece la visita del Subsecretario del Ministerio y del Asesor técnico, camaradas García Valdecasas y Chacón, en diciembre próximo pasado a aquella zona, de cuyas autoridades militares y civiles han conseguido los máximos alientos y facilidades y, probablemente, en el próximo año académico España contará con un nuevo Centro docente que, por su singularidad y acierto, cosechará los más óptimos frutos en una región donde tanto cabe aun por realizar en el campo educativo.

¡LA JUVENTUD PARA ESPAÑA Y ESPAÑA PARA LA JUVENTUD!

Miguel Chico Vaello

Saludo a Franco: ¡Arriba España!  
(De "Escuela Azul", de Lugo).

EMPRESARIOS Para cumplir la obligación de pago en la cuota inicial del Subsidio Familiar durante el presente mes de Enero, bastará llevar el impreso y presentarlo en una caja de previsión o entidad bancaria.

## ¡Y que esto lo haga un médico!

Los relatos de cuantos han podido escapar últimamente de Barcelona y pasar la frontera, ofrecen detalles escalofriantes acerca de los procedimientos del Comité llamado gobierno que preside Negrin y que él personalmente estatuye, con severas instrucciones que abarcan a los más pequeños detalles.

La última farsa fué verdaderamente sangrienta: el propio Negrin ponderó, por radio, la "magnanimidad" que Azaña y él tenían en el acto de firmar una amnistía para todos los jóvenes que se hallaban ocultos o emboscados, y que por lo tanto habían incurrido en penalidades severas al no responder a los sucesivos llamamientos a filas.

Ese gesto "humanitario" con que Negrin se engalanó ante el mundo, fué inmediatamente manchado de sangre.

Los jóvenes que se presentaron al amparo de tal amnistía, fueron incorporados a las unidades de la primera línea de fuego, poniéndoles en la manga de la cazadora una A mayúscula, que significaba Amnistía, y que no era sino una contraseña alemana, que pronto hizo sus efectos, pues en su inmensa mayoría, todos los amnistiados cayeron... ¡por las balas de los encargados de vigilar hasta sus gestos!

Otro relato no menos impresionante afirma que en la ofensiva roja de

la cuenca del Segre, el ochenta por ciento de los atacantes eran muchachos de 16 a 17 años, a todos los cuales se les emborrachaba a la hora de iniciar los ataques.

Los hospitales se llenaron rápidamente de estos infelices que entraban bajo los efectos del alcoholismo. Un corresponsal de guerra refiere que, según datos que obtuvo de un médico que convivió por aquellos días con los rojos, el número de bajas fué algo fantástico; y que al entrar en las salas de heridos, se oprimía el corazón más fuerte, pues casi todos eran verdaderos niños que no hacían más que llorar, exclamando: ¡madre! ¡madre mia!

"Aquella suprema apelación dolorosa, en la que cada muchacho buscaba el supremo consuelo a sus dolores, daba al cuadro un tono dramático infinitamente cruel y retorcia el corazón a los que tuvieron la desgracia de presenciario".

El médico que dió esta referencia la terminó confesando que él, tan acostumbrado a escenas de dolor, tuvo que retirarse de aquellas salas "materialmente deshecho".

Deshecho y seguramente exclamando: ¡Y que todo esto sea la obra de un médico! ¡Y que se le permita por los médicos del mundo a Negrin que se titule Doctor en Medicina.

## Nota del Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo

El Estado Mayor de S. E. el Generalísimo rectifica la especie calumniosa, que, a efectos de propaganda, han lanzado algunas agencias y radios extranjeras sobre fusilamientos de mujeres en la Plaza de Santa Coloma de Guerau al ser ocupado este pueblo, noticias que son totalmente inciertas y que revelan una nueva modalidad en las campañas calumniosas con que los rojos pretenden desviar a la opinión mundial para contrarrestar sus derrotas y crímenes de que son culpables, incluso en estos momentos en Cataluña.

Respecto a pretendidos trabajos de fortificación hechos en la frontera hispano-francesa y dirigidos por técnicos italianos y alemanes, la España Nacional lo desmiente rotundamente y ofrece libre acceso a sus fronteras a los corresponsales extranjeros y personalidades de Europa, para que puedan comprobar la falsedad de tales especies.

## Honrando a un héroe

En el barco de ayer llegaron a esta los restos del Comandante de La Legión, caído por Dios y por la Patria, don Fernando Alvarez Pacheco.

En el muelle se congregaron nuestras superiores autoridades militares y representaciones de la Legión y de los cuerpos de la guarnición, además de muchos compañeros del finado.

Los restos del infortunado comandante fueron trasladados a Riffien, en donde está preparada la capilla ardiente, en la que se le rendirán los honores póstumos a quien supo dar su vida heroicamente por Dios y por España. Hoy, será el General primer jefe de las

Fuerzas Militares de Marruecos, Excelentísimo señor don Carlos Guerra Za gala quien en representación del Generalísimo impondrá al cadáver del heroico Comandante Alvarez Pacheco, la Medalla Militar.

Repose en paz el heroico militar y reciban, su esposa y demás familia así como la invicta Legión, cuna de héroes y mártires, la expresión sincera de nuestro profundo dolor.

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal Aéreo

## Solemnes actos en el Acuartelamiento de Riffien, mañana

Mañana, domingo, a las nueve y media de la mañana, se celebrarán varios actos patrióticos y solemnes en el Acuartelamiento de Riffien, y entre los cuales se destacan la entrega de diplomas a los nuevos alféreces de Infantería y la renovación de jura a la bandera, de éstos y de los alumnos de la 20.ª Promoción. En nuestra edición del martes reseñaremos la brillantez emocional que tendrán estos actos y el desfile; y mañana, domingo, publicaremos el "Romance del Alférez Provisional" que el alférez de la 20.ª Promoción e inspirado poeta Domingo Ruíz Juvillá dedica a sus compañeros de la 19.ª Promoción.

## EL FARO

tendrá 16 páginas  
mañana domingo.

## Un Estado que deja morir a sus niños de hambre, es un Estado moralmente caído

Todavía un artículo de François Mauriac sobre el problema español. Uno más sin duda, porque cada intervención de Mauriac en este asunto padece un singular defecto de claridad.

Aparece esta vez en "París-Soir", bajo el título de "Opiniones libres". No se es nunca libre, Mauriac, aunque cuando se quiera serlo, para esconder sentimentalmente la verdad.

Yo no he podido decidirme ni me decidiré aún. Hay para mí mucha diferencia entre Mauriac y Maritain, por ejemplo, entre la conciencia del romanero, de Irique Mauriac, y la conciencia del profesor del filósofo Maritain. Este es un sofista que oculta con sus conocimientos la extraña pasión de su orgullo. Aquel es un sincero, con frecuencia un ingenuo. Y es más, Mauriac tiene, en su especialidad, que es un estremecimiento romanero, un grave, un pesado talento, un talento que se esconde, pero que subsiste como en esas hojas de un otoño húmedo subsiste el olor de las flores Maritain, comandante astuto, es él sin poderlo ocultar. Su influencia no fué más que una moda. Ahora no interesa más que los arqueólogos o los aficionados a los fementos.

Maritain sabe... Mauriac parece ignorar... Maritain disimula sus bajas envidias, sus fobias fétidas bajo el manto de una serenidad completa. Mauriac deja ver sus pasiones, las pone al desnudo, las expresa a gritos. Maritain es el talmudista convertido. Mauriac es Baudelaire sin lucidez.

Por eso—cualquier cosa que sea lo que escriba Mauriac sobre España—se burlan de él. Porque se asemeja a los juegos de un circo que se levantara en el patio de una institución piadosa. Mauriac, por el contrario, hace sufrir. En sus mismos errores me parece oír una voz humana, la voz de una inadmisiblemente confusión, pero de una confusión sincera.

Hay algunas frases firmadas por Mauriac de las que uno se pregunta por qué extraña aberración puede escribirse. Esta, por ejemplo:

"Ningún católico ignora que la obediencia al Poder establecido, al Poder legal, aunque sea el peor, es regla de la Iglesia..."

¿Regla? ¿Principio? Sí. Pero regla que tiene excepciones, principio que exige explicaciones. Que Mauriac relea la "De Regimine", de Santo Tomás de Aquino. Verá el caso en el cual el teólogo considera la revuelta contra el "tirano" no solamente como permisible, sino como recomendable.

Por lo tanto, el Gobierno que hizo asesinar a Calvo Sotelo, avivó el saqueo de iglesias, asesinó a millares de sacerdotes y religiosos, ¿no presenta en España, todos los caracteres de un poder abusivamente tiránico, en el sentido que lo entendía Santo Tomás de Aquino? También François Mauriac me parece bastante imprudente cuando intenta comprometer a altas autoridades espirituales francesas en su posición sentimental, adoptada por un problema político.

Que S. E. el cardenal Verdier, por ejemplo, haya concedido su patrocinio a una obra de caridad individual, que debería no tener otro objeto que socorrer las necesidades infantiles, no prueba en nada que el arzobispo de París tome el imprudente partido del novelista de "Noeud de Vipères". Por el contrario, se podría ver en eso un homenaje indirecto a la España nacional en donde los niños no están hambrientos. (Pasa a la página 9).

# CEUTA

*La metanálisis la día todo a Ceuta,  
le correponde en la forma del Sindicato  
rovanos en nuestra manos esto el  
conseguido 14 Marzo 1939*  
*Tomás*

## Información de la Delegación del Trabajo

**Actuación loable de la Delegación de Trabajo. -- Varias empresas pagan voluntariamente aguinaldos a sus empleados y obreros. -- También elevan sus jornales. -- Memoria descriptiva con gráficos. -- Se continuarán divulgando por radio y prensa las disposiciones legales**

En la mañana de ayer, hicimos una detenida visita a la Delegación del Trabajo, siendo afectuosamente recibidos por el Sr. Secretario General, don Antonio Cazalla Morales, que con su acostumbrada amabilidad, se puso a nuestra disposición.

En dicha visita, nos informamos de que se siguen escrupulosamente las normas e inspiraciones trazadas por el hoy Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional de Ceuta, que durante más de un año ha venido ejerciendo la dirección de esta Delegación, y que por su alto cargo y ocupaciones, ha delegado la firma y despacho de asuntos en nuestro amable interlocutor, que asume en estos momentos, naturalmente, las funciones de Delegado de Trabajo.

### INTERESANTE ACTUACION

Durante el año que finalizó la Delegación de Trabajo, de acuerdo con la superioridad y con la Central Nacional-Sindicalita, abordó numerosos problemas de orden social, de indiscutibles beneficios para todos, muchos de los cuales son apreciados tangiblemente en la actualidad y otros muy pronto serán una agradable realidad.

### OBRAS EN LOS MUELLES, POS SU INICIATIVA

El Sr. Cazalla Morales nos dice que ha congratulado mucho a la Delegación del Trabajo ver puesta en práctica su iniciativa de construir W. C. y lavabos en el muelle de la Puntilla, para el servicio de los obreros así como el haber establecido el servicio de abastecimiento de agua potable, mejora muy plausible por la necesidad sentida y que la Inspección de Trabajo apreció era necesario para el mejor desenvolvimiento del trabajo en los muelles de nuestro puerto.

### CONSTRUCCION DE COMEDORES

En plazo muy breve, continuó diciéndonos, se construirán comedores y la C. N. S. instala otros servicios para los obreros del Sindicato de carga y descarga.

### DIVULGACION DE DISPOSICIONES LEGALES

La Delegación de Trabajo, ha venido realizando durante todo el año, una labor de propaganda en radio y prensa a fin de divulgar las disposiciones legales de orden social entre empresarios y obreros y conseguir su cumplimiento evitando las infracciones y como consecuencia de ellas, severas sanciones siempre desagradables.

### AGUINALDOS

El Sr. Cazalla nos significa que sería muy interesante para efectos de estadística que todos aquellos empresarios que hayan concedido a sus obreros subsidio por aguinaldo lo comuniquen a la Delegación de Trabajo con la mayor brevedad.

Son muchas las empresas que han comunicado a la Delegación de Trabajo haber concedido alguna cantidad como aguinaldo a sus empleados y obreros en las pasadas Navidades, independientemente de aquellas otras que por imperio de las Bases de Trabajo están en la ineludible obligación de conceder tal subsidio.

### ELEVACION DE JORNALES

También se han recibido, nos dice con satisfacción el Delegado accidental de Trabajo, comunicaciones de algunos empresarios que voluntariamente han elevado los jornales o sueldos de sus empleados y obreros. Esto, como es de suponer nos ha producido gratísima impresión y confianza en que habrá de servir de estímulo para que otras Empresas sigan tan noble ejemplo.

### ACTIVIDADES DE LA DELEGACION

La Delegación, continúa diciéndonos colabora con el mayor entusiasmo en las Juntas y Comisiones de que forma parte, tales como la de Mutilados, Decreto sobre Alquileres, de Reincorporación al trabajo, etc., etc.

### MEMORIA DESCRIPTIVA CON GRAFICOS

En la actualidad, nos manifiesta

con su bien conocido entusiasmo, se lleva a cabo la reorganización de algunos gráficos, que demuestran la intensa labor desarrollada por este Organismo en cumplimiento de la Ordenanza de S. E. el Alto Comisario y Gobernador general de las Plazas de Soberanía, de 27 de octubre de 1937.

### BUENA DISPOSICION DE LOS EMPRESARIOS

Finalmente el señor Cazalla nos dice que todos los empresarios cumplimentarán, si cabe, mejor durante el actual año todas las disposiciones dictadas por la Superioridad y por la Delegación en orden a todos los servicios y muy especialmente en cuanto respecta al Servicio de Reincorporación al trabajo de los combatientes. Inspección de Trabajo y Accidentes, para lo cual el organismo seguirá en su campaña de notas en prensa y radio para su mayor divulgación.

Diga usted, añade, que las puertas de nuestras oficinas están siempre abiertas de par en par para recibir a todo el mundo y evacuar todas las consultas que se nos quieran dirigir.

### FELICITACION AL ASESOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Justamente ayer el Secretario General en funciones de Delegado accidental, recibió una expresiva carta del Excmo. Sr. D. Severino Aznar, asesor Social del Instituto Nacional de Previsión, ofreciéndonos en su nuevo

cargo, a cuya carta ha contestado el Secretario General, felicitándole al mismo tiempo por las interesantes conferencias pronunciadas por dicha autoridad en Santander sobre el Subsidio familiar, conferencias que fueron escuchadas con gran interés en Ceuta, en la retransmisión que de las mismas hizo Radio Nacional.

## José Tobarra Lucena.

**¡Presente!**

Ha muerto Tobarra. Cuando la vida le sonreía por su juventud. Cuando las ilusiones de español verdad presintió la Patria en peligro, fué el primero en empuñar las armas para defenderla de sus malos hijos y también fuiste el primero en caer herido entregando pedazos de tu cuerpo como holocausto de tu fe y amor a España.

No tenías salvación. La ciencia fué impotente y aunque conservastes hasta el último momento tu espíritu falangista, has sido uno más de los escogidos para formar la Guardia Eterna en los luceros.

La Falange de Marruecos está de luto. Los ojos de tus camaradas de ella, derramarán abundantes lágrimas, parte por la pérdida del camarada y quizá también por envidia de aquel que todo lo dió por su Patria.

Camarada Tobarra, el siempre sonriente amigo, el que durante su gloriosa mutilación fué ejemplo vivo de abnegado patriotismo, has volado a las alturas dejando trasapado de dolor a tus camaradas. Vela desde ellas por los demás para que conserven tu grandeza de alma y tu amor sin límites a la Falange.

CAMARADA JOSE TOBARRA:  
¡Presente!

## Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Dispuesto por orden de 7 del actual (B. O. núm. 8), la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1941 o sea, los nacidos en los meses de octubre, noviembre y diciembre de 1920, se hace público por medio del presente comunicado para que los individuos a quienes afecte se presenten en el Negociado de Reclutamiento de esta Plaza durante los días 25 del corriente al 5 del próximo mes de febrero.

Ceuta, 20 de enero de 1939.—III Triunfal.

El Coronel Jefe de E. M.

## Comisión Provincial del subsidio al Combatiente

Esta Comisión pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales de esta Plaza que expendan artículos sujetos al diez por ciento para el Subsidio al Combatiente, la obligación que tienen de proveerse de hojas peticionarias para la adquisición de tickets las cuales podrán solicitarlas en los estancos donde existan depósitos o en esta Comisión.

Ceuta 20 enero 1939, III Año Triunfal.

El Jefe Provincial



### ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el alma del Caballero Mutilado camarada jefe de Falange

## José Tobarra Lucena

que murió el día de ayer a las 5 de la tarde, a consecuencia de las heridas sufridas por Dios y por España

El Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. RUEGA la asistencia al acto del entierro que tendrá lugar el día de hoy, a las 13 y media desde el Puerte del Cristo al sitio de costumbre.

No se reparten esquelas.

# EN BROMA Y EN SERIO Información de la Delegación del Gobierno

*¡Anda, y yo que creía que hombres como Iridalecio estaban todos al margen de la ley de los enfermos!*

*Por tal le tuve yo siempre al Inda, cuando me entero de la noche a la mañana.*

*que el King-Kong duro y grasiento ha sido presa de un síncope allá por Montevideo.*

*Pero lo que más me admira es que, a juzgar por los médicos, se deba su gravedad.*

*a un disgusto en aquel puerto. Se ven cosas en el mundo que ni palpadas las creo.*

*Pues, ¿quién iba a suponer en un vampiro tan Prieto unas fibras tan sensibles?*

*¡Vamos hombre, ni por pienso! Si ante una silba cualquiera tiembla el de cerdas en pecho,*

*¿qué no hará cuando al silbato se sucedan esos truenos que casi siempre acompañan en la agonía a los réprobos?*

*¡Le dará también entonces, si para ello cuenta tiempo,*

*por echarles un discurso a los bichos del infierno?*

*Todo podría ocurrir si radio tiene Botero.*

ANGELIN.

## Estrenos cinematográficos

### SUBLIME ENGAÑO

¡Y sublime película, añadimos nos otros, esta que nos presentó el Teatro Cervantes.

De argumento profundamente emotivo y conmovedor, contiene además una realización y una interpretación dignas de los mayores elogios y que hacen de ella una cinta lo suficientemente digna de figurar en la cartelera más de un día y hasta de ser estrenada en sábado de gala, en los que nuestras empresas cinematográficas acostumbran a presentarnos las mejores producciones contratadas.

Su trama es todo un poema de ternura y abundan a través de ella las escenas conmovedoras, que irremisiblemente tiene que acusar el espectador por lo maravillosamente que están concebidos y llevados al celuloide.

Aquel encuentro de la madre ciega con sus hijas en la escalera de la casa donde habitan éstas, difícilmente podría superarse. Igual aquel otro en el que la viejecita recobra la vista y caen sus hijas sobre su regazo. Son fotogramas de un realismo extraordinario y que evidencian la mano experta de su director y la feliz intervención de sus principales intérpretes.

Contine también el film unos números de revistas muy bellos y originales, destacando aquel de la playa de Malibú.

En la interpretación figura Claire Trevor, la deliciosa rubita del cinema americano, Evelyn Venable, bella y es cultural mujer, así como otros afamados astros cineláncicos. Todos están magníficamente compenetrados con los personajes que viven en las escenas, sin que pudiera hacerse elogio individual alguno de este gran elenco interpretativo de "Sublime engaño".

G.

## CARTELERIA

### CERVANTES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1 UNICO DIA de un Programa PARAMOUNT en español. CARY GRANT, Glenda Farrell y Benita Hume en la formidable cinta:

### CASINO DE MAR

completando el programa un dibujo de BETTY BOP. Mañana domingo: ERANSE SIETE HERMANAS.

En nuestra visita en la mañana de ayer a la Delegación del Gobierno, el secretario particular de S. E. nos manifestó que el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional y el acompañándole, visitaron las obras que se realizan para la instalación de las nuevas oficinas de la Comunidad Musulmana, que van a ser instaladas en el edificio conocido por los ceutíes con el nombre de "Baño Musulmán", situado en el Llano de las Damas.

Asimismo visitaron las obras que se efectúan para la erección de una Mezquita habiendo recorrido S. E. muy detenidamente todas las mismas.

El Delegado del Gobierno, se mostró satisfechísimo del estado en que se hallan, pues avanzan rápidamente.

Posteriormente el Sr. Guitart y su secretario fueron a visitar las obras

del Albergue de Niños y Ancianos, de cuya institución S. E. es presidente, y según nuestras informaciones, también quedó muy complacido de la suntuosidad del edificio, que se proyecta esté dotado de todos los servicios imprescindibles, para esta clase de establecimientos.

Después estuvo haciendo un recorrido por el muelle de la Puntilla, inspeccionando las distintas obras que están en curso de realización por la Junta de Obras del Puerto, de cuya entidad como saben nuestros lectores, es presidente nato.

Según nos informa el señor secretario particular, al regresar de su inspección el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, mostró su complacencia con todas las obras que tan activamente se desarrollan.

## Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

Los Sres. Comerciantes Mayoristas de: aceite de oliva, habas, jabón, leche condensada, sémolas, vino y alcohol desnaturalizado, que deseen adquirir algunos de estos artículos, con arreglo al Contingente del primer trimestre del año actual, se servirán personarse, por sí o representantes autorizados el próximo lunes día 23, a las doce de la mañana, en esta Cámara, presentando el recibo corriente de su cuota obligatoria y el de la contribución en el último trimestre que acredite su cualidad de Mayorista en el artículo o artículos que desean.

Ceuta 20 de enero de 1938.—III Año Triunfal.

El Presidente

## Junta General de la Asociación Católica de Padres de Familia

El próximo domingo, día 22, a las doce horas, se celebrará junta general ordinaria por la Asociación Católica de Padres de Familia de esta Diócesis que constituye una de las ramas de Acción Católica en su domicilio de la Vicaría eclesiástica (S. I. Catedral).

En esta reunión se tratará de la renovación de la mitad de la junta, de acuerdo con lo que previene el Reglamento así como de la aprobación de cuentas y gestiones de la junta saliente, entre las que especialmente sobresalen las de reforma del templo Catedral, tan necesitado de obras, para las cuales, con tanto celo e interés vienen coadyuvando el Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía y S. E. el Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta.

Es de esperar que a esta reunión acudan todos los afiliados dados los altos fines que animan a la Asociación, conducentes a fomentar el culto católico y propagar la piedad religiosa entre los hombres de Ceuta.

## Capítulo de sucesos

### CLINICA DE URGENCIA

Fueron asistidos en este benéfico establecimiento en el día de ayer José Mimoso Mérida, de 14 años de edad, el cual fué curado de una contusión en la extremidad inferior del antebrazo izquierdo de pronóstico leve, habiendo sido producidas casualmente.

—También fué asistido de gastralgia Francisco López, natural de Ronda, de 31 años de edad, pronosticando su estado el facultativo de guardia como de pronóstico reservado y finalmente Manuel Palma Rosas, de 10 años de edad, fué asistido de una distensión ligamentosa en el pie derecho, producida casualmente, siendo su estado de pronóstico reservado según prescripción facultativa del doctor de guardia del establecimiento.

## La excursión del Cuadro Artístico del S. E. U. por España

De éxito sin precedente, puede calificarse la actuación de esta Agrupación que tan alto está poniendo el pabellón de Ceuta por las distintas poblaciones que visita.

En Algeciras tanto la actuación del cuadro como la de la Banda ha consistido algo apoteósico. Tanto la Alegría de la Huerta como La Dolorosa, fueron magistralmente interpretadas.

Pero donde culminó su actuación ha sido en San Fernando.

A los pocos minutos de su llegada, la Banda se dirigió al Hospital Militar dando un magnífico concierto que terminó interpretando los Himnos del Movimiento y el Nacional desbordándose el entusiasmo y dándose numerosos vivas a España, al Caudillo y al Alto Comisario fervoroso entusiasta y protector de todo lo que suponga arte.

La interpretación de la Dolorosa, fué un continuo aplauso para nuestros camaradas que se condujeron como consumados profesionales.

Las camaradas Risco (con su espléndida voz), la Bianqueti (con su graciosa desenvoltura), la San Miguel, las camaradas Valles, Márquez, Cutilla, Ferrasola, González, etc., tuvieron que salir repetidas veces a escena obligando al Delegado del S. E. U. a dirigir la palabra al público agradeciendo en nombre de Falange las muestras de cariño que recibían.

## Se crea en Ceuta la Escuela de Flechas Navales

La Falange Marroquí cuenta ya con esta magnífica obra patriótica y social, que tan admirablemente patrocina el ilustre Almirante Bastarreche, Comandante General del Departamento Marítimo de Cádiz y Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se llevan a cabo con gran actividad y entusiasmo las gestiones preliminares para que la Escuela de Flechas Navales de Ceuta sea inmediatamente una magnífica realidad.

La Escuela que es una Sección de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, tendrá el mismo carácter y orientación que las de Palma de Mallorca, Cádiz, Málaga y Huelva y demás creadas en la Península, como obra admirable de la Falange que hace honor a la consigna de José Antonio de que el IMPERIO VENDRA POR EL MAR.

El Jefe Provincial del Movimiento, camarada Villarejo y demás jerarcas de la Falange, así como las autoridades navales de la Zona, prestan a esta gran obra todo el apoyo y cariño que merece.

En días sucesivos iremos ampliando detalles informativos de esta indudable mejora local, que el ilustre Almirante Bastarrecha nos depara.

## BUENOS DIAS

Hoy es Sábado, 21 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

SANTORAL: Santa Inés, Eulogio y Epifanio.

FARMACIA DE TURNO: La del Licenciado don Antonio Sancho.

Para pasar el rato. De 6 a 1, en el Teatro Cervantes: Véase la cartelera que publicamos.

Sorteo de la Cruz Roja de ayer: 105.

## Comandante D. Fernando Alvarez Pacheco. ¡Presente!

En otro lugar damos la noticia de la llegada a nuestra ciudad del cadáver de otro héroe, caído por Dios y por la Patria, el Comandante de la Legión y cien veces héroe de nuestra Cruzada, don Fernando Alvarez Pacheco.

El comandante Alvarez Pacheco, a quien tanto se le apreciaba en nuestra ciudad, fue en vida el prototipo de la caballería y un adalid de nuestra santa Causa. Desde los primeros momentos luchó en las filas Nacionales habiendo resultado herido en varias ocasiones, y más de una vez, convaliente todavía, se incorporaba a su unidad.

Su larga y brillante historia militar en las filas de la Legión, está cuajada de actos heroicos y patrióticos, siendo desde el comienzo de su carrera un oficial modelo. Ya teniente, alcanzó, por méritos de guerra, dos Cruces. Fué un asiduo colaborador del tan recordado Coronel de La Legión señor Sáinz de Larín al que idolatraba, y en nuestra Cruzada su desprecio a la vida y su bizarría le habían hecho acreedor a la máxima recompensa que el Caudillo ha concedido a su cadáver.

De nuevo la casa solariega de la Legión, cuna de héroes de nuestra Cruzada salvadora, será el marco apropiado para rendirle el homenaje póstumo; y sus muros llenos de recuerdos de tantas heroicidades, serán los que recojerán este último tributo de admiración y de respeto hacia el que lo dió todo por Dios y por la Patria.

COMANDANTE DON FERNANDO ALVAREZ PACHECO ¡PRESENTE!

## Ferrocarril de Ceuta Tetuán

Se pone en conocimiento del público en general que deseamos vender: 60 bidones de aceite vacíos. 27 " de grasa " 9 tubos de oxígeno "

Los referidos envases, se encuentran en el Almacén de Cetua, pudiendo los señores a quienes pueda interesar, presentar sus ofertas, bien en las oficinas de Ceuta o en la Delegación de Fomento de Tetuán.

El importe de este anuncio será de cuenta del comprador.

La Dirección

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

# Información general de España

AMETRALLADORAS EN LAS CALLES DE BARCELONA. -- OTRA BURDA MANIOBRA DE LOS ROJOS. -- GENEROSA INICIATIVA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO. -- LA MEDALLA DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA A UN MATRIMONIO QUE HA PERDIDO TRES HIJOS EN LOS CAMPOS DE BATALLA. -- UN VELERO ROJO QUE NO SE ATREVE A SALIR DE MARSELLA. -- EL DOCTOR GOMEZ ULLA EN EL ATENEO SEVILLANO

## UN VELERO ROJO QUE NO SE ATREVE A SALIR

San Sebastián, 20. — No es cierto lo que afirman los funcionarios del Frente Popular han publicado un comunicado de carácter oficioso dando cuenta de que el velero "María Rosa", cargado de armas y municiones, ha partido ya para Barcelona, desde el puerto de Marsella, la noticia no es cierta. El "María Rosa" tenía anunciada su salida para el día 12 de este mes. Sin embargo, continúa amarrado en Marsella, haciendo los preparativos necesarios para zarpar de un momento a otro.

El anuncio de la salida es sólo una añagaza para despistar a los señores del Comité de No Intervención.

## ACTO DE PROPAGANDA DEL SUBSIDIO FAMILIAR EN ECÍJA

Sevilla, 20. — Ayer tarde, se celebró un importante acto de propaganda de Subsidio Familiar en la nueva Casa Sindical de F. E. T. y de las JONS en Ecija.

El patio del edificio, que es muy amplio se vio repleto de público, asistiendo todas las autoridades locales y mandos del Movimiento.

Hicieron uso de la palabra, el Re-

## Dos Tercios navarros para el servicio de Orden Público en Cataluña.

Pamplona, 20. -- Las ausiones para constituir los tercios de orden y policía para servicios en las poblaciones de Cataluña, han constituido en Navarra un éxito, pues en un solo día se ha logrado constituir el primer tercio y el segundo ya está en formación, integrados en su totalidad, por voluntarios.

Dichos tercios saldrán para Cataluña en cuanto la Superioridad lo ordene, estando preparados y listos para marchar a la menor indicación.

## La aviación Nacional arroja en Barcelona el mensaje del CAUDILLO

Zaragoza, 20. -- La aviación nacional ha llevado a los catalanes la palabra del Caudillo estampada en su magnífico mensaje, y que ha sido impreso en catalán y en castellano, siendo profusamente distribuido en toda la tierra catalana y a pesar de las violencias ejercidas por las llamadas autoridades rojas para impedir su difusión ésta ha alcanzado límites insospechados, que han surtido el efecto apetecido. En Barcelona la orden de movilización decretada por Negrín agrava considerablemente la situación que le ha sido creada al Comité soviético de la capital catalana.

En efecto, ya la gente se atreve a descararse con los terroristas y se rebela de palabra y de obra contra las órdenes dictadas por el Gobierno y que nadie cumple.

verendo Padre Lozana y los falangistas señor Borrujo y Betaller, quienes se expresaron en tonos altamente patrióticos, explicando los fines loables de esta importante mejora social.

Los oradores fueron muy aplaudidos y felicitados, terminándose el acto con la interpretación de los himnos nacionales.

## OTRA BURDA MANIOBRA DE LOS ROJOS

Pamplona, 20. — Noticias recibidas en esta capital, dan cuenta de que en París, se ha creado un comité cuya única finalidad es remediar el hambre de la España roja, principalmente en Cataluña.

Forma parte de dicho Comité un individuo llamado Fernando Rexhe que se titula presidente de la Federación Católica de Cataluña, el cual concede entrevistas y reparte con profusión su retrato, sirviendo de anzuelo donde pican los católicos franceses que hacen así el juego a los rojos.

No es cierto que dicho individuo sea el Presidente de la Federación Católica de Cataluña, tratándose, por tanto, de una nueva y burda maniobra de los rojos.

## CONCESION DE LA MEDALLA DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA A UNA FAMILIA DE LOGROÑO

Logroño, 20. -- Se ha concedido la Medalla de Sufrimientos por la Patria a la familia de don Gerardo Mayerán, Coronel de Infantería y Gobernador Militar de Vitoria y a su esposa, que han perdido tres hijos y tienen otros dos en el frente, siendo tan heroico su comportamiento, que uno de ellos, don Luis, Comandante de Infantería, ha sido condecorado por el Generalísimo con la Medalla Militar.

## HOY SERAN ABIERTAS AL PUEBLO LAS PUERTAS DE LA CATEDRAL

Tarragona, 20. — Mañana, sábado, quedarán abiertas al pueblo, las puertas de la catedral, celebrándose un solemne Tedeum en acción de gracias, siendo rezado el responso por un ilustre canónigo de Salamanca, que ha llegado a esta ciudad en compañía de los agentes del servicio de recuperación artística.

## DONATIVOS DE UN INDUSTRIAL A QUIEN LE TOCO UN PREMIO DE LOTERIA

La Línea, 20. — El vecino de esta población, don Pedro Crespo, favorecido recientemente con cien mil pesetas en el sorteo de la lotería, ha hecho los siguientes donativos: Para el Ejército, 1.000 pesetas; para la tripulación del "Vulcano", 500; para la Cruz Roja local, 500; para Auxilio Social, 500.

Además ha visitado a numerosas familias necesitadas de esta ciudad, entre las que ha distribuido cantidades de cincuenta y cien pesetas a cada una.

Este rasgo del Sr. Crespo está siendo muy elogiado por tratarse de un industrial muy modesto, que tiene un puesto de carnes en el mercado y sos tiene a su cargo a varios hijos y sobrinos.

## SE INFORMA AL EXTRANJERO SOBRE EL ARROLLADOR AVANCE DE NUESTRAS FUERZAS POR CATALUÑA

San Sebastián, 20. — Nuestras tropas en el frente de Cataluña siguen su avance victorioso, demostrando por momentos su valerosa acometividad.

Los corresponsales de prensa extranjera han informado hoy a sus respectivas agencias, sobre el profundo avance de los soldados de Franco en el sector central del citado frente, así como el registrado en el sector de Tárrega.

Los periodistas extranjeros, finalmente, dan cuenta de que la ciudad de Igualada se encuentra ya bajo el dominio del fuego de las fuerzas nacionales.

## CONFERENCIA MEDICA EN EL ATENEO SEVILLANO

Sevilla, 20. — El ilustre médico militar don Antonio Vallejo Nájera, propondrá el próximo miércoles su anunciada conferencia en el Ateneo.

El distinguido conferenciante, que es Inspector de los Servicios Psiquiátricos del Ejército versará sobre el interesante tema "La locura y la guerra".

El anuncio de su conferencia ha producido gran expectación entre el elemento ateneísta, esperando que el salmento de actos de tan docto centro se vea dicho día muy concurrido.

## EL TRISTEMENTE CELEBRE "DON INDA" SIGUE EN GRAVE ESTADO

San Sebastián, 20. -- Las últimas noticias de Montevideo informan a la agencia "United Press" que Indalecio Prieto ha sufrido una nueva recaída y esto motivó una segunda consulta de médicos que se ha verificado esta noche a las nueve.

Los médicos no ocultan el estado de gravedad del enfermo y expresan su desconfianza de salvarle en el caso de que se repitiese el ataque cardíaco.

## La estancia del Bajá de Larache en Burgos

Burgos, 20. -- El Bajá de Larache, Sid Jalid el Raisuni, que llegó ayer a esta capital procedente de Sevilla, ha dedicado la jornada de hoy a realizar distintas visitas oficiales, siendo saludado por muchos funcionarios que lo conocen de Marruecos.

El notable musulmán se halla muy satisfecho de su viaje por España, poniéndose a visitar el Hospital musulmán de Medina del Campo y otros establecimientos sanitarios dedicados a la curación de los heridos marroquíes.

## Se agrava el problema del abastecimiento en la zona ROJA

### DONATIVOS PARA LAS FAMILIAS NECESITADAS

Sevilla, 20. — En el Palacio de la División continúan recibiendo donativos de distintas empresas y particulares, con destino a la suscripción abierta para ayuda de las clases necesitadas, para ayuda y generosa iniciativa del Jefe del Ejército del Sur, General Queipo de Llano.

### ENTREGA DE TRESCIENTAS MIL PESETAS EN VALORES Y DIVISAS EXTRANJERAS

Tarragona, 20. — Los agentes del servicio de recuperación artística han entregado al gobernador militar de la plaza, trescientas mil pesetas, en valores extranjeros y divisas, que fueron hallados en función de servicio.

### AMETRALLADORAS EN LAS CALLES DE BARCELONA

Zaragoza, 20. — Comunican de Barcelona que se han instalado ametralladoras en las encrucijadas de las calles. Grupos de manifestantes que pedían la paz fueron disueltos por las milicias y guardias de Asalto, que dispararon contra ellos, matando a cinco y causando graves heridas a siete más. También informan que la mayoría de los dirigentes marxistas han huido a Almería y Alicante.

### PARA QUE HABLEN DE "RETIRADAS ESTRATEGICAS EN PERFECTO ORDEN"

Zaragoza, 20. — La moral del enemigo se desploma, y cunde en sus filas el desorden. Por declaraciones de varios prisioneros, coincidentes entre sí, aunque procedentes de distintos sectores, se sabe que algunas brigadas rojas sufrieron tal número de bajas que quedaron reducidas a 200 hombres. Miliciano hay que no sabe a qué División perteneció porque fué llevado al frente a las ocho de la mañana y a las diez era ya prisionero nuestro. (Agencia Española).

Bilbao, 20. -- Noticias de Barcelona dan cuenta de que en la zona marxista se agrava cada día más el problema de abastecimientos, viéndose gran número de mujeres que acuden a los distintos centros sindicales en solicitud de alimentos, saliendo desilucionadas de su gestión ante la más destacada negativa.

También se sabe que ochenta niños han sido evacuados de Manresa y que han llegado ya a Barcelona.

### EL DOCTOR GOMEZ ULLA HABLARA EN EL ATENEO SEVILLANO

Sevilla, 20. — El Ateneo Sevillano ha invitado al doctor Gómez Ulla a dar una conferencia, invitación que fué aceptada por el ilustre doctor.

La conferencia ha despertado gran interés, pues el doctor Gómez Ulla ha anunciado que su disertación girará alrededor de la guerra española. (SIR).

## Francia no se halla en condiciones de afrontar una guerra.

San Sebastián, 20. -- El periódico "Le Jour" de París, dice que los jefes militares franceses son opuestos a la campaña intervencionista en España, pues dadas las actuales circunstancias internacionales, Francia no se puede privar de sus reservas de armamento para enviarlos a la España roja, ya que después de dos años de frente popular se halla necesitada de armamentos que las fábricas no producen en cantidad suficiente. (SIR).

# Información general del Extranjero

UN GRUPO DE PARLAMENTARIOS FRANCESES PIDEN, EN NOMBRE DE SU PARTIDO, EL ENVIO DE UN AGENTE DIPLOMATICO A BURGOS. -- LOS "SIN TRABAJO" DE LONDRES INTERRUMPEN LA CELEBRACION DE UN BANQUETE Y RECHAZAN LA COMIDA QUE SE LES OFRECE. -- ASUNTO DE CORRUPCION DE AUTORIDADES EN BELGICA. -- ACTITUD DE BOLIVIA Y PERU EN LA SOCIEDAD DE NACIONES. -- EL CONDE CIANO, ARBITRO ENTRE YUGO-ESLAVIA Y HUNGRIA

## El «carnicero de Albacete» calificado de traidor

Paris, 20.--En el proceso seguido por la querrela del redactor de "La Liberté" contra el diputado comunista Martí, ha declarado uno de los testigos quien ha referido las andanzas de Martí en España roja, habiéndolo calificado de individuo calamitoso para Francia, afirmando que no sólo constituye ya un peligro para Francia, sino para Europa entera.

El almirante Creu, que también ha declarado en el expediente, ha puesto de manifiesto el espíritu sanguineo de Martí, del que dice que presenció impasible como quemaban vivos a muchos individuos, después de rociar sus cuerpos con gasolina, sin mostrar la menor repugnancia por ello.

El almirante Creu ha recordado a las autoridades, que Martí durante la Gran Guerra fue un traidor a su propia patria y quien es traidor no merece la menor consideración política.

### TERMINAN LAS SESIONES DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ginebra, 20.--Han concluido ya las sesiones del Consejo de la Sociedad de Naciones, habiéndose adoptado varias resoluciones referentes a las cuestiones de China y España. En la última reunión los delegados de Bolivia y Perú declararon la neutralidad de sus respectivos países en la discusión sobre bombardeos a poblaciones abiertas, iniciada por los delegados rojo de España y ruso.

Según manifestaciones hechas a los periodistas, el delegado chino en el organismo internacional, se encuentra poco satisfecho del resultado de estas reuniones, ya que había solicitado de la Liga el embargo de armas al Japón y la declaración del boicot a las exportaciones niponas.

### EL PARTIDO SOCIAL FRANCÉS FIDE EL ENVIO DE UN REPRESENTANTE A BURGOS

Paris, 20.--El grupo parlamentario del partido social francés, ha presentado una proposición al Gobierno, instándose para que envíe un representante diplomático cerca del Gobierno nacional de Burgos.

### INQUIETUD EN EL FOREIGN OFFICE ANTE LA ACTITUD JAPONESA EN CHINA

Londres, 20.--La nota enviada por Inglaterra al Japón denota la inquietud que siente el Foreign Office por la intención japonesa de quebrantar unilateralmente el tratado de las nueve potencias. Esta nota es semejante a la enviada por Norteamérica, y se cree que a esta seguirá otra francesa en el mismo tono.

### EL CONDE CIANO ARBITRO ENTRE YUGOESLAVIA Y HUNGRIA

Budapest, 20.--Se informa de fuente que merece entero crédito que el ministro italiano de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, ha recibido plenos poderes para procurar emprender el camino hacia una Entente entre Yugoslavia y Hungría, ya que han fracasado las negociaciones directas entre Belgrado y Budapest. Los círculos políticos de este último centro informan que las conversaciones de Ciano han sido preparadas de conformidad con las potencias del Este.

### ALTOS FUNCIONARIOS IRLANDESES A LONDRES

Londres, 20.--Se espera que en breve llegarán a esta capital varios altos funcionarios irlandeses para ponerse en contacto con el Gabinete inglés y tratar de las medidas a adoptar para evitar los actos de terrorismo cometidos por individuos republicanos irlandeses.

### LOS "SIN TRABAJO" INTERRUMPEN LA CELEBRACION DE UN BANQUETE

Londres, 20.--Se ha registrado hoy un incidente en un hotel céntrico en donde se celebraba una comida por la Sociedad de vinos más importante de Inglaterra.

Los obreros se presentaron ante el establecimiento, protestando violentamente por la celebración del banquete, exponiendo que no había derecho a esa ostentación mientras ellos se hallaban hambrientos.

Intervino la Policía que logró disolver a los manifestantes.

El director del establecimiento declaró que les había ofrecido comida, pero que los obreros no la habían aceptado, exponiendo que lo que deseaban era trabajo.

### HACIA UN ACERCAMIENTO POLITICO ENTRE HUNGRIA Y YUGOESLAVIA

Londres, 20.--En los círculos políticos de esta capital se considera que el principal objeto de la visita del Conde Ciano a Belgrado es el de conseguir un acercamiento político entre Yugoslavia y Hungría.

### DESCUBRIMIENTO DE UN ASUNTO DE CORRUPCION DE AUTORIDADES

Bruselas, 20.--Las autoridades belgas han descubierto un asunto de corrupción de autoridades en el que está complicado un consejero municipal. Un consorcio belga-holandés, quería

## Lo que declaran dos norteamericanos huídos de las brigadas internacionales

Berlín, 20.--Acaban de llegar a París numerosos voluntarios franceses que lucharon hasta ahora en las filas del Ejército bolchevique. Actualmente están formando una organización que se encargará de demandar ante los Tribunales a las personas que les alistaron, alegando que han sido estafados, pues en la España roja no les fueron pagados los sueldos que se les prometieron.

"L'Action Francaise" publica hoy un editorial llamando la atención sobre la estancia en París de grupos revolucionarios que lucharon también en las filas del ejército rojo español, diciendo que estos guerrilleros son una constante amenaza para la tranquilidad de Francia y que no desaprovecharán ocasión de intervenir en todo motin de tipo comunista.

establecer una casa de juego y estaba gestionando el oportuno permiso.

Parece que el consorcio entregó cantidades importantes a ciertas autoridades para conseguir aquel permiso.

La policía tiene en su poder numerosos documentos comprometedores. (SIR).

### EL REY BORIS, A ROMA

Sofía, 20.--El rey Boris ha salido para Roma, con el fin de asistir al casamiento de la princesa María de Saboya. (SIR).

### EL CARGO DE JEFE SUPERIOR DEL EJERCITO SUIZO

Berna, 20.--El Consejo Federal ha acordado que el cargo de jefe superior del Ejército suizo, sólo esté previsto en tiempo de movilización y desierto en tiempos de paz, en los que actuará un simple inspector del Ejército. (SIR).

### LA ACTITUD DE FRANCIA A FAVOR DE LOS ROJOS

Burgos, 20.--Comunican de Roma que el importante diario "La Voce d'Italia" se ocupa en su último número de la nueva campaña comenzada en Francia a favor de la España soviética y dice: "La política de intervención francesa no constituye solamente una prueba de la dependencia de Francia respecto a Moscú, sino también un atentado contra la libertad nacional y política de España. Pero Italia está firmemente decidida a defender la inviolabilidad del Mediterráneo. Si Francia continúa combatiendo a los falangistas libertadores y apoya a la España roja, ello constituiría una nueva fase de la absurda política hecha por Francia respecto a la Península Ibérica, lo cual significaría un peligro amenazador para las demás naciones mediterráneas. El problema franco-español exige la mayor atención y el más estricto control".

EMPRESARIOS: En este mes de Enero has de hacer efectivo el pago de la cuota inicial en el régimen de Subsidios Familiares. Los impresos de la Caja Nacional os serán facilitados en la Caja de Previsión o en las entidades bancarias de vuestra residencia.

## Voluntarios franceses del ejército rojo español están formando en París una Asociación para exigir el pago de sus haberes

### EL GOBIERNO DEL REICH CONTESTA A UNA NOTA BRITANICA

Londres, 20.--El Gobierno alemán ha contestado a la nota británica sobre las explicaciones que interesaba sobre la decisión alemana de construcción de submarinos.

En los círculos bien informados, se asegura que el Foreign Office y el Almirantazgo británico, se encuentran actualmente estudiando dichas respuestas y que dentro de muy poco publicarán un comunicado oficial, de acuerdo con Berlín.

En los centros competentes se dice que la respuesta alemana se refiere también a la construcción de dos cruceros auxiliares artillados.

Perpignan, 20.--En la noche de ayer llegaron a esta ciudad, procedentes de Barcelona, varios fugitivos de las filas rojas, pertenecientes a las brigadas internacionales.

Entre estos elementos figuran dos subditos yanquis que han hecho importantes manifestaciones sobre la caótica situación en la capital catalana.

Han declarado que han huído de las filas marxistas después de una gran temporada que han estado sometidos al látigo soviético, sufriendo las mayores privaciones y viéndose amenazados por los cabecillas internacionales en el frente de combate. También han dicho que todas las promesas que le fueron hechas en los centros de reclutamiento donde acudieron, han sido plenamente incumplidas.

Finalmente han declarado que en todas las poblaciones catalanas que aun no han sido liberadas por el Ejército nacional, se desea vivamente la llegada de las tropas de Franco, para así, por fin, verse libres del régimen de tiranía a que se hallan sometidos.

### LOS RESTOS DEL AVION ALEMAN "CONDOR"

Génova, 20.--Llegó el vapor "Cumberland" del Extremo Oriente, con los restos de la aviación alemana "Condor" que sufrió un accidente el 5 de diciembre pasado en aguas de Manila. (SIR).

## La política francesa seguirá las mismas directrices que la británica ante la cuestión de España

Paris, 20. El periódico "L'Humanité" pretende saber que en el curso del último Consejo de Ministros, Bonnet insistió sobre la necesidad de que la política francesa siguiera las mismas directrices de la británica en la cuestión española, compensando esta actitud con el hecho de que mister Chamberlain haría todo lo posible para obtener de la Cámara de los Comunes la aprobación de una ley por la que se establece el servicio militar obligatorio en toda Inglaterra.

Varios ministros combatieron la propuesta de M. Bonnet, pero, finalmente, esta fue aprobada por mayoría del Consejo.

### RETIRADA DEL EMBAJADOR INGLES EN NORTEAMERICA

Londres, 20.--El embajador británico en Washington se retirará del servicio activo después de la visita de Sus Majestades los Reyes de Inglaterra a América en el próximo verano. No se sabe todavía cuál será su sucesor, pero se rumorea que probablemente será mister Eden.

### SALE PARA LA U. R. S. S. EL NUEVO EMBAJADOR INGLES

Londres, 20.--El nuevo embajador británico en la U. R. S. S. salió ayer de Londres para hacerse cargo de la embajada británica en Moscú.

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESCUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

## Formación profesional del obrero

No hace muchos días y en uno de nuestros comentarios rápidos habíamos algo de lo que significaba la cultura popular y la imprescindible necesidad de acrecentarla sobre todo en las clases modestas tanto para elevar su nivel de vida, como para prepararlas a que colaboren en la ardua tarea de reconstrucción de España en todos sus aspectos.

De aquella cultura es parte primordial la formación profesional del trabajador y también nos hemos referido días anteriores al papel que en esto llevan las Escuelas de Artes y Oficios, poniendo la máxima galardón en su tarea la musulmana de la capital del Protectorado y los deseos de que tuviesen una realidad las aspiraciones de nuestros muchachos con la creación de una análoga para españoles.

El cultivo y desarrollo de estas Escuelas no es cuestión baladí, merecen un detenidísimo estudio ya que siendo los únicos centros donde el futuro obrero puede perfeccionarse de las enseñanzas recibidas depende en gran parte su vida verdadera y su espíritu trabajador.

Desarrollan por otra parte, además de este aspecto que pudiéramos llamar económico, otro social, moral también si se quiere y es la demostración palpable y más eficaz de ofrecer al obrero en ciertos medios adecuados para obtener su independencia profesional y elevar su nivel de vida y jerarquía en la sociedad.

Extensos comentarios nos sugiere la idea que por sí sola es digna de tenerse en cuenta.

El obrero español en tierras marruecas y de ahí la acertada y última disposición sobre la inmigración, debe estar y ser capacitado para los menesteres que va a desempeñar. Recordamos las palabras que decíamos no hace mucho tiempo sobre esta cuestión y que merecieron la aprobación unánime. El trabajador español que inmigre a la Zona Española de Protectorado debe ser seleccionado para su trabajo. Debe ser por último, reunir aquellas condiciones que tenían nuestros artesanos y que hoy tienen nuestros excelentes trabajadores que sus tareas eran puestas como muestra y prueba de su valía.

Y a tenor de ello y existiendo una multitud de jóvenes pertenecientes a familias modestas que aspiran a encuadrarse en las áreas de una profesión honrosa, la Escuela de Artes y Oficios Española sería un magnífico exponente y complemento de la grandiosa obra social que en el Protectorado se desarrolla.

Las organizaciones que tienen a su cargo esta tarea y esta labor deben recoger las aspiraciones de estos muchachos para hacerlos felices continuadores de las glorias de nuestros artífices.

## Delegación de Fomento

### AVISO

"DIAZ GOMEZ Y CIA., S. Lda.", solicita autorización para instalar en Tetuán, en edificio de nueva planta, sito en las proximidades de la Aguada, una fábrica de calzado y otras manufacturas de los curtidos con capacidad de 500 a 600 pares de calzado diarios.

En virtud de lo que dispone el artículo tercero del vigente Reglamento de Industrias, el proyecto de instalación se hallará en la Secretaría de la Delegación de Fomento durante un plazo de veinte días, dentro del cual podrán formularse las reclamaciones a que hubiere lugar.

Tetuán a 19 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

### EL DELEGADO.

## NOTICIAS VARIAS

### CELEBRACION DE NATALICIO

En el domicilio de los señores de don Isaac Carciente y de su distinguida esposa doña Luna Sananes de Carciente se celebró en la tarde de anteaer una agradabilísima fiesta familiar con motivo del natalicio de una hija, preciosa niña, a quien le impusieron el nombre de Flora.

Los honores a la selecta concurrencia y numerosa, integrada por elementos de las colonias española e israelita, fueron hechos por la señora de Carciente, tía de la nacida y señorita de Chocrón.

La fiesta resultó brillantísima, siendo obsequiados con gran esplendor todos los concurrentes con toda clase de pastas, dulces y bebidas diversas.

Nuestra felicitación por tan fausto acontecimiento familiar.

### ENFERMO

Sigue mejorado de su dolencia el Jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda y Administrador provincial de Auxilio Social, camarada Agustín Achutegui, por cuyo total restablecimiento hacemos fervientes votos.

### SESION DE LA CORPORACION MUNICIPAL

Para el lunes próximo está convocada la Corporación Municipal en sesión ordinaria a las seis de la tarde cuyo orden del día con unos comentarios respecto a su importancia publicaremos en nuestra edición de mañana.

## BAUTIZOS

En la tarde de ayer, tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el acto de imponer las aguas del bautismo, a una monísima niña, hija de don Fermín García Martín y de su esposa doña Isabel Vázquez López, dándosele el nombre de Isabel.

Fueron padrinos don Ramón Tourné Jiménez y su señora doña Dolores Vázquez López, hermana de la madre. —Asimismo este matrimonio celebró el bautizo de un hijo, al que se le impuso el nombre de Ramón, actuando de padrinos los padres de la cristiana-da.

En el citado templo fué bautizado también otro robusto niño, hijo de don Antonio Naranjo Reyes y de su esposa doña Angeles Martínez Endrina, siendo apadrinado por don Alfonso Guerra Pérez y la abuela materna doña Angeles Endrina Bernal. Al neófito se le impuso el nombre de Luis.

## REGISTRO CIVIL

En el día de ayer, se verificaron las siguientes inscripciones.

### NACIMIENTOS:

Manuel Vázquez Coronil, hijo de Francisco y de Manuela.

—María del Carmen Gutiérrez Parra, hija de Manuel y de María.

—Alejandro Vilches García, hijo de María.

### CASAMIENTOS:

José Sánchez Rico, con María Domínguez Escobar.

### DEFUNCIONES:

Francisco Herrera Ortega, de 22 años, natural de Valleseco (Las Palmas), soldado del Batallón del Serrallo, fallecido en el Hospital Militar, donde se hallaba encamado, a consecuencia de enfermedad.

## FUNERAL

Hoy, a las 10 de la mañana, se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne funeral por el eterno descanso del que en vida fué el entusiasta e inteligente funcionario del Cuerpo Administrativo de la Zona y últimamente Secretario de la Sección de Colonias, don Manuel González Serrano, fallecido en Burgos el día 17 del pasado mes de diciembre, según informamos en estas columnas.

Dadas las numerosas y buenas amistades que el extinto contaba en la localidad, por sus muchos años de permanencia en la misma, al acto piadoso asistirán gran número de personas.

Nuevamente reiteramos a su apenada familia, especialmente, a la viuda, doña Ana Mota de Haro, así como a los hermanos don Eugenio y don Pablo, estimados amigos, la expresión de nuestra sincera condolencia.

## AUXILIO SOCIAL

### MOVIMIENTO DE SERVICIOS EN LA DELEGACION LOCAL DE TETUAN EN EL DIA DE AYER

#### Comedores infantiles.

Niños asistidos, 306  
Menú.—Almuerzo: lentejas con arroz y salchichas al jerez.  
Cena: gazpachuelo de Málaga y patatas a la andaluza.

#### Comedores de adultos.

Asistidos: enfermos y ancianos 100; madres lactantes, 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa, 11; enlaces, 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total 129.

#### Puericultura.

Botellines repartidos, 56; vendidos a 0'25 el cestillo, 52; vendidos a 0'60 el cestillo, 14; raciones de leche gratuitas 17; pagadas a 0'25 la ración, 18.

#### Ropero.

Un colchón, una sábana, dos cortes de bata d e mujer; cuatro cunas; ocho sábanas de cuna, cuatro colchones de cuna, cuatro almohadas d e cuna, cuatro fundas de cuna, cuatro colchas de cuna, dos pares de sandalias y un corte de "baby".

### PARA LA POSTULACION DEL PROXIMO DOMINGO

Camaradas que prestan el Servicio Social y deberán presentarse en la Delegación Comarcal de Auxilio Social el próximo domingo, día 22 de enero, a las diez de la mañana, para postular:

Encarnación Roda Frías y Josefina González Ortega, Antonia y Josefina Sánchez y Dolores Soto Gutiérrez, María Luisa Barceló y Francisca Guerrero Parra, Carmen García García y Lourdes Godoy, Adela López Sirvent y Antonia Tirado Fortes, Victoria Martín Torralbo y Catalina Gómez, Francisca Torreblanca y Carmen López Martín, Josefa López Delgado y Josefina Pérez Florenci, Ana Peñarubia y Trinidad Ballesteros, Carmen Cañavate y Antonia García, Matilde Nuñez Rodríguez y María Vicenta Coello González.

\*\*\*

Relación de las camaradas de la Sección Femenina que deberán presentarse en el próximo domingo, día 22 de enero, en la Delegación Comarcal de Auxilio Social para postular:

Encarnación Alvarez Mas y Herminia Arias Navarrete, Dora Aranda y Consuelo Santaolalla, María del Mar Acosta y Fernando Arias Carbajal, María Teresa Barceló Bernal y María Blasco Blanca, Amparo Cruz Requejo y Montserrat Font, Angelina Cortes Arroyo y Angelines Cortes Alegria, Gregoria Cerón Vargas y María Cañas Serrano, Africa Cano y Amparo Plaza, Africa Culebra y Eloisa Dumont, María Rosa Díaz Fuentes y María Díaz Borrego, Victoria Flores Morales y Anita Flores Beltrán, Rosario Fernández de la Rosa e Ignacia Fernández Romero, Dolores Ros Martínez y Carmen Ruiz Peinado, Ana María Segura Chacón y Dolores Sánchez de las Heras, María Luisa Lozana Fernández y Pilar Martínez Ferós.

### PROGRAMA DE LA EMISORA

## F. E. número 11 de Tetuán

### DÍA 21, SABADO

#### Sobremesa

13'30.—Teatro radiofónico: El rey que rabió (Chapí, Ramos Carrión y Vital Aza).

14'05.—Intermedio hablado.

14'15.—Música de baile: Rosa del río (pasodoble), Sueños hawaianos (vals), La ausencia aviva el cariño (fox), Le besé (tango), Majestad (vals), Fox con melodía.

14'30.—Retransmisión de Radio Nacional.

#### Tarde

18'30.—Música variada.

18'45.—Servicio informativo

19'00.—Música de baile.



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL

PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 HP.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

# Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Ceuta

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA CEUTA

Notas sobre el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares

## A LOS EMPRESARIOS

En el corriente mes de enero, los camaradas empresarios habrán de abonar el importe del DOCE POR CIENTO, sobre jornales, sueldos y toda clase de emolumentos efectivamente devengados por sus trabajadores durante el mes de noviembre último.

Para cumplir dicha obligación, todos los empresarios entregarán el importe del referido DOCE POR CIENTO, en las Oficinas Bancarias de esta población, para que éstas lo transfieran a la cuenta abierta por la CAJA NACIONAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, en los siguientes Bancos de Santander: Hispano Americano, Español de Crédito, Bilbao.

Según lo previsto en el artículo 60 del Reglamento, aquellos patronos que no ingresen las cuotas en el período señalado, sufrirán un recargo del DIEZ POR CIENTO, sin perjuicio de la sanción que por la demora proceda.

## A LOS OBREROS

Todos los trabajadores al servicio de un empresario, que tengan dos o más hijos menores de catorce años, y se crean con derecho a percibir el subsidio, que se abonará a partir del mes de marzo inclusive, podrán recoger de la Secretaría de esta C. N. S. todos los días laborables—de 11 a 1 y de 4 a 8—los impresos declaraciones de familia, indispensables para el percibo del subsidio, y que se entregarán gratuitamente. Una vez rellenos estos impresos con letra clara y legible, habrán de llevarlos al Ayuntamiento, para que sean debidamente visados, entregándolos, hecho esto, a sus patronos respectivos.

## A LOS EMPRESARIOS

Los tres impresos—declaraciones de familia—que les sean entregados por sus obreros, acompañados de un impreso—relación de envío—que recogerán previamente en esta C. N. S., los enviarán a la CAJA COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION, SEVILLA—para que por ésta sean registrados.

La CAJA COLABORADORA devolverá a los empresarios los ejemplares señalados con las letras E y T, y éstos entregarán a sus obreros el ejemplar T quedándose con el E.

A partir de primero de febrero habrán de descontar a todos sus trabajadores el importe del UNO POR CIENTO de los sueldos que les abonen, el cual, en unión del CINCO POR CIENTO que habrá de abonar el empresario, será entregado en el mes de marzo, y meses sucesivos, a la Caja Nacional de Subsidios Familiares, conforme a instrucciones que se darán oportunamente. Este descuento no se ha de hacer a los trabajadores del servicio doméstico, ni a los trabajadores a domicilio.

## A LOS EMPRESARIOS Y A LOS OBREROS

Se recomienda la lectura y estudio de las instrucciones contenidas en los impresos declaraciones de familia y además de los artículos segundo, tercero, décimo, trece, diez y seis, veinticinco, veintiocho, cuarenta y cinco, cuarenta y seis, cuarenta y siete, cuarenta y nueve, cincuenta y seis, cincuenta y siete, cincuenta y ocho, cincuenta y nueve, sesenta, sesenta y uno, setenta y siete, ochenta y disposición cuarta transitorias del REGLAMENTO GENERAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, que se ha distribuido gratuitamente por esta C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 16 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—EL DELEGADO LOCAL SINDICAL.

## ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 20 de enero de 1939.—III Año Triunfal.  
Artículo primero.—El domingo día 22, se efectuará la bendición e inauguración del Cuartel "Flecha Antonio

# La Actualidad Deportiva

## EL GRAN MATCH DE MAÑANA EN EL STADIUM

Las gestiones encaminadas a fin de proporcionar mañana un gran encuentro de fútbol a la afición ceutí han dado como esperábamos, un feliz resultado. Se enfrentarán los excelentes equipos del "S. A. M." (Servicio de Automovilismo de Marruecos) y el Ceuta Sport, en partido puramente amistoso.

Es fácil, esperar que el Campo Municipal de Deportes se llene de aficionados. En primer lugar porque la finalidad del encuentro se lo merece y, en segundo, porque existen verdaderos aficionados de ver al notable once automovilista, que reaparece nuevamente ante el público ceutí después de aquel su último y gran triunfo sobre el Cádiz F. C.

Pero, por si no fueran estos alicientes bastantes para que la afición se desborde sobre nuestro recinto deportivo, existe aún otro lo suficientemente interesante. Y es la presentación de nuevos y valiosos elementos en las filas del Ceuta Sport que, dicho sea de paso, aprovecha esta fecha que le deja descansar el torneo regional sur, para ver la forma actual de esos destacados jugadores.

El "S. A. M.", según nos informa alguien que nos merece entero crédito, parece que alineará a este cuadro: Franqui; Rey, Ogueta; Zapata, Pa drón, Izquierdo; Abad, Pequerul, Olano, Muñoz y Bravo.

Un excelente equipo, como ustedes podrán ver y que hasta es posible se vea incrementado con la alineación de Foncuberta en su línea de medios.

Nota destacada la constituye también el debut de Rey en el cuadro automovilista y la reaparición del centro delantero baracaldés Olano que, según nos informan, se encuentra en excelente forma y con unos deseos gran-

des de volver a conquistarse el aplauso de la afición ceutí.

La alineación que ofrecerá a este buen once, el Ceuta Sport no está aún ultimada pero no será muy distinta a esta:

Guillamón; Blanco, Sosa; Parrilla, Ceballos, Taravilla; Ruano, Oramas, Bello, Semán y Alé. También es posible que actúe Palomar y hasta que Foncuberta ocupe el centro de la media.

Debuta ante nosotros el buen meta sevillano Guillamón a quien hay muchísimos deseos de admirar.

También lo hace el excelente defensor Blanco y el centro-delantero Bello de quien cuentan y no acaban y reaparecen Ruano y Semán, con un acentuado afán de demostrar lo mucho que valen y dispuestos a ganarse puestos en nuestro equipo titular.

¿Tiene o no alicientes el partido de mañana?

Bastantes ¿verdad?. ¡Pues al Stadium todo el mundo!

## EL CAMPEONATO ARAGONES

El domingo día 29 dará comienzo el torneo regional aragonés, con arreglo al siguiente calendario:

Primer Grupo.—Primera vuelta: 29 enero; Zaragoza-Huesca F. C.; 8 febrero: Zaragoza-División 105; 12 febrero: Huesca-División 105.

Segunda vuelta: 19 febrero: Huesca-Zaragoza; 26 febrero: División 105-Zaragoza; 5 marzo: División 105-Huesca.

Segundo Grupo. Primera vuelta: 29 enero: 80 Compañía-Aviación (en Castellón); 5 febrero: R-1 Levante-80 Compañía (en Castellón); 12 febrero: Aviación-R-1 Levante (en Zaragoza).

La segunda vuelta igual, invirtiendo en campo contrario.

Los clubs vencedores de cada grupo jugarán a doble partido para clasificar se campeón y subcampeón.

Corneta, idem Brahen Ben Mohamed Susi.

8 falangistas idem de la Centuria de Depósito.

Servicio control: alférez don José Gutiérrez Trujillo.

Visita Hospital y control 1 cabo y 1 falangista de la tercera Falange tercera centuria.

El Alférez Ayudante del Sector, Salvador Mares.

## DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Se ruega se presenten por esta Delegación sita antigua calle Riego número 3 y 5, y desde las cuatro a las seis los familiares de los que a continuación se relacionan para que les sean comunicadas noticias de los mismos:

Adolfo Manoja Simón, soldados de Transmisiones.

Antonio Ruíz Pacheco, soldado de Infantería.

Juan Jiménez Portillo, sargento de Infantería.

Antonio Cantero Anol, soldado de Transmisiones.

Juan Carvajal Herrero, soldado de Automovilismo.

Ceuta 20 enero 1039.—III Año Triunfal.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

## DELEGACION PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO

### Sobreseimiento

En el expediente núm. 35-938, seguido contra la camarada Esperanza de Jesús Alcubilla Bueno, la Secretaría General ha ratificado, de conformidad con lo acordado por la Jefatura Provincial, el sobreseimiento del mismo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán a 18 enero 1939.—III Año Triunfal.

### El Delegado Provincial de Justicia y Derecho

Empresarios, cuentacorrentistas. Podéis cumplir la obligación de pago de la cuota inicial de subsidios familiares durante este mes de Enero mediante una carta orden a vuestro banquero, remitiendo el impreso 8.

# Un Estado que deja morir a sus niños de hambre, es un Estado moralmente caído

(Viene de la página 3).

tos ni son desgraciados, en donde el Estado o Auxilio Social cumplen plenamente sus funciones.

Como tú, Mauriac, yo respeto, yo siento todas las miserias personales, sobre todo las miserias infantiles. Los pequeños que tienen hambre en la España roja, porque la España franquista da de comer a los suyos, son de esos para los cuales todo cristiano, todo hombre civilizado siente una inmensa piedad. Pero su desgracia, sus sufrimientos, sus lágrimas, no favorecen en nada al pseudo Gobierno que las provoca o las suscita. Muy al contrario.

\*\*\*

Un Estado que deja morir a sus niños es un Estado decaído, humanamente, moralmente, espiritualmente caído. Ese es el caso del fantasma del Estado marxista en España. ¿Aliviar esas miserias. Sí. Elogiar, animar a los responsables directos de esas miserias? Eso es, tal vez, el efecto de una confusión sincera, pero de una confusión tan enorme que suscita en el lector serias dudas sobre la lucidez de quien lo escribe.

Vuelve, Mauriac, a tus Landas, a tus querellas de familia, a tus heroínas agustadas, a tus Noemi y a tu Teresa. Estás hecho para lo individual, para lo secreto. La política te desorienta. Razonas con emociones y gritos. Y si son fecundas cuando se trata de individuos, de psicologías, esas razones del corazón son falsas y nefastas cuando está en juego la suerte de un Estado. Apenas tener que escribirlo; pero tus buenas intenciones vuelan a veces en sorcoro del infierno marxista. Son esas que hieren la verdad, cooperan al mal y lo envían a los espíritus y a las almas. Paris. Jean-Pierre MAXENCE.

# Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

## COMISION INSPECTORA DE CEUTA

### Censos de Destinos

Se recuerda a todas las Entidades y Organismos Oficiales y particulares, Empresas colectivas e individuales y dadores de trabajo de toda clase, la obligación ineludible en que se encuentran de presentar dentro del actual mes de enero en las Oficinas de esta Comisión Inspectora, calle Teniente Arrabal núm. 2, relaciones comprensivas de todas las personas empleadas en sus dependencias, establecimientos o talleres, determinando también el número de Caballeros Mutilados colocados en cada una. Ejemplar duplicado de esta declaración, deberá ser remitido por los obligados a ello a la Dirección de Mutilados de Guerra, Salamanca.

Los impresos podrán ser recogidos en estas Oficinas.

Ceuta 19 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Presidente, Pedro de Benito

EMPRESARIOS: La Caja Nacional de Subsidios Familiares pone a vuestra disposición poderosas facilidades para el cumplimiento de las obligaciones que entrana la ley. Con la entrega del impreso 8, juntamente con la cuota inicial en cualquiera entidad bancaria o Caja de Previsión, has cumplido tu obligación de este mes de enero. Si tienes cuenta corriente, da la orden de pago a tu banquero.

# INFORMACION GENERAL DE ULTIMA HORA

CRONICA DE GUERRA POR SPEC-  
TADOR

**«Mi comandante, los puentes, para que no puedan pasar los facciosos han sido volados»**

Me consta que la situación en Barcelona está al borde de la locura. Los prisioneros que se hacen a millares. Llegan con la moral enteramente perdida y con hambre de pan. La marcha y los movimientos de nuestras tropas, han llegado a ese momento en que las resistencias son inútiles.

He llegado sin grandes dificultades hasta Cervera; y he podido seguir más adelante en pos de los soldados vendedores, pero hasta Calaf, nudo de comunicaciones de importancia extraordinaria, que hoy ha sido ocupado, me ha sido imposible llegar porque los vehículos de motor no son todavía suficientemente fuertes para determinadas pruebas y además, si han de cumplir en el espacio de breves horas.

Antes de daros una impresión brevísima del avance de las operaciones de la jornada, quiero recordar algo de los datos escalofriantes y espeluznantes, que de prisa y corriendo, con hipos y sollozos me han contado en Cervera. Es imposible por el momento calcular los asesinatos cometidos. Las víctimas predilectas, fueron los religiosos y entre ellos, los Hermanos del Sagrado Corazón de María; misioneros que fueron perseguidos y sacrificados. Más de 50 de ellos, fueron acibillados al arma blanca. También en una finca próxima, a donde vivían otros 20, fueron fusilados y con ellos los campesinos que les acompañaban hacia años. Y en fin, hasta los 19 padres que descansaban en la enfermería aquejados de distintas enfermedades, fueron muertos en los mismos lechos. Entre los enfermos, había dos viejecitos tuberculosos, otro paralítico y los restantes con enfermedades agudas. Algunos de estos religiosos fueron martirizados. Las gentes que nos lo relatan ahora, recuerdan con espanto y admiración al propio tiempo, la admirable muerte del superior de la Universidad y de otro Padre, médico, a los que se les sometió a martirio sin lograr de ellos frases de rencor ni otras palabras que las de perdón para los que les hacían sufrir ferocemente. El jefe de la checa, un desalmado, Juan Padrós, se jactaba de haber inventado un sistema de muerte que consistía en quemar a los desgraciados rodeándolos de paja rociada de gasolina. Así sufrirían el dolor más largo y ellos veían el espectáculo durante mucho rato. En un solo día hicieron más de 300 fusilamientos, entre ellos el farmacéutico, el presidente del Centro Carlista, Luis Comorera y los señores Marín y Segura y varias Hermanas de la Caridad. Este jefe marxista, que llegó a contar con la confianza del Gobierno, sin duda por la perfección con que cometía sus crímenes, disponía de un comité para incautarse de cuanto le apetecía. llevando a cabo incalculables despojos, muchos de ellos del tesoro artístico de Cervera que ha quedado completamente desvalijado. Tampoco quedan, por supuesto, a pesar de la decantada tolerancia religiosa, ni un altar ni una iglesia. Esto es brevisísimamente, lo que he recordado del espanto de Cervera, de donde, llegada la última hora, los marxistas se llevaron cuanto aún quedaba en tiendas y casas particulares. Para ello, ahora disponían de unos titulados batallones de recuperación que, con camiones y pis tolas roban a mansalva cuanto quieren de los hogares de los amedrentados vecinos. Pero muy deprisa han de robar los rojos si quieren llevárselo todo.

Las distancias se acortan y los pasos se abrevian ante este maravilloso

ejército, que da cada día un nuevo e impresionante salto. Todo el frente de Cataluña, se ha movido hacia el este en la jornada de hoy, en un afán de victoria, venciendo todas las resistencias y alcanzando los objetivos señalados por el mando. A este propósito, es obligado el elogio hacia el Caudillo que forjó el plan seguido con esa pauta matemática que va devolviendo a Cataluña a paso de gigante y se hunden las postreras resistencias y se resquebrajan esos baluartes enemigos contruidos en dos años de trabajos forzados.

A diario se dan casos pintorescos: ayer mismo llegaron unos sujetos al puesto de mando de una de nuestras agrupaciones de artillería para comunicar: "Mi comandante, los puentes para que no puedan pasar los facciosos, han sido volados sin novedad". Y esto se lo decían a un jefe que estaba a varios kilómetros de la vanguardia y que había pasado toda su masa artillera.

Otro caso se refiere a un grupo rojo que su jefe había enviado sin sospechar de posición pudiera estar en nuestro poder.

Esta avalancha de que antes he hablado, ha profundizado tanto como ayer y en el sector del norte han ocupado los pueblos de Guardiola y la Bandera Nacional va sin cesar pueblo por pueblo quedando estas tierras en poder de nuestras tropas. Otras unidades han alcanzado los pueblos de Guisona y San Guin de la Plana y por su flanco derecho, han dejado a la espalda algunos pueblos, entre ellos Canals y caminos y montañas que han recorrido nuestros muchachos combatiendo y poniendo en fuga a los rojos. Mas al este otras columnas igualmente han operado continuando en su progresión y ocupando más de veinte pueblos y ciudades, entre ellas la importante villa de Vendrell que ha quedado rebasada hacia su derecha.

En fin la jornada ha sido brillantísima y es como el prólogo de otras que se han de suceder y que han de dar al traste con la cacareada resistencia marxista en Cataluña.

## Gran escándalo en la Cámara francesa

París, 20. -- En la Cámara se produjo esta tarde, durante el debate sobre política exterior, un gran desorden.

El diputado de derechas, Henriot, y el radical socialista Pierre Cot, se insultaron mutuamente.

El presidente de la Cámara, en vista de ello, se vió obligado a suspender la sesión. Después de veinte minutos se reanudó, continuando el debate, en un ambiente emocionante.

Varios oradores acusaron a Pierre Cot y a otros de izquierdas, de ser "esclavos al servicio de Moscú". Esta frase originó nuevas alteraciones de orden, no llegando a los matices del conuista Peré y un diputado de derechas, gracias a la intervención rápida de algunos ujieres. -- (Agencia Española).

**NO SERA CONVOCADO EL PARLAMENTO INGLÉS**

Londres, 20. -- El jefe del Gobierno mister Chamberlain, ha negado la convocatoria del Parlamento inglés, para tratar de las cuestiones españolas, diciendo que no es el momento de atender esta demanda de los laboristas.

Dijo que cuando creyese llegado el momento, entonces aceptaría. -- (Agencia Española).

**UNA COLUMNA DE ORDEN PUBLICO PARA LAS PROXIMAS EVENTUALIDADES**

Zaragoza, 20. -- El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, recibió esta tarde a los periodistas, informándoles que acababa de presidir una reunión en el Gobierno Civil, a la que habían asistido el subsecretario de Orden Público, general Alvarez Arenas, el jefe del Servicio Nacional de Segu-

## ALEMANIA estaría al lado de ITALIA en caso de que FRANCIA interviniera a favor de los rojos españoles

Berlín, 20. -- Comentando el llamamiento dirigido por el General Franco a todos los españoles, a fin de que pongan término a la lucha fratricida que se desarrolla sobre España, dice "La Correspondencia Diplomática y Política Alemana": "Las declaraciones de Franco son especialmente importantes porque se oponen a una propaganda de mentiras, procedente de muchas partes, que sólo tiene el fin de continuar la lucha contra la España Nacional. Hay que suponer además que ha resultado bastante inoportuna para los adversarios del resurgimiento español la declaración hecha por parte de Italia para asegurar la integridad territorial y política de España y dar todas las seguridades deseables en este sentido.

Mientras se habla en Ginebra, sigue el periódico, de la retirada íntegra de los voluntarios extranjeros del campo bolchevique, León Blum se cree llamado a conmovir al Gobierno francés

para lograr que refuerce su política de intervención en favor de Barcelona. Al mismo tiempo, el Comité Ejecutivo de la Internacional roja, reunido en Bruselas, ha exigido que se envíen grandes cantidades de material de guerra a la España bolchevique, lo más pronto posible.

Hay que hacer resaltar que los que en Septiembre último pusieron el grito en el cielo, porque no se pudo lograr desencadenar una guerra general, quieren prolongar ahora la guerra civil en España. Por esto hay que alabar la advertencia hecha por parte italiana, dejando entrever que Italia no permanecería indiferente y recobraría su completa libertad de acción si fuese reanudada la intervención francesa en España, por uno u otro procedimiento.

"Es indudable, termina el diario, que Alemania comparte y apoya sin reservas este punto de vista italiano".

## Visitas de un diputado francés a Azaña y Negrin

París, 20. -- Comunican de Barcelona que el diputado francés, Forcinal, vicepresidente de la comisión militar de la Cámara, ha visitado hoy al presidente Azaña, después de haber sido recibido por Negrin.

La Agencia Havas en Barcelona, informa que las dos entrevistas duraron largo rato, regresando seguidamente el diputado francés a París. -- (Agencia Española).

## Del Consejo de Ministros

(Viene de la primera página.)

la Gobernación, reformando el subsidio pro-combatiente, para reforzar sus ingresos.

Otro de Industria y Comercio, sobre atribuciones y competencia de los servicios de Abastecimientos y Transportes.

También se aprobó una orden del ministerio de Organización y Acción Sindical, estableciendo normas para la liquidación del subsidio familiar en empresas de determinadas características.

Ha sido nombrado fiscal de la Audiencia Territorial de Zaragoza, don Pedro de la Fuente, y, finalmente, se han aprobado varios expedientes de concesión de créditos y otros de libertad condicional.

Después de facilitar la referencia del Consejo, el señor Serrano Suñer, conversó con los periodistas, a quienes dió cuenta de haber sido nombrado presidente de la Diputación Provincial de Barcelona, don José María Milá Camps, Conde de Montseny; y es posible -- añadió el ministro -- que mañana les pueda facilitar los nombres de los que constituyen las Comisiones gestoras de la Diputación y Ayuntamiento de Barcelona.

## DISPOSICIONES OFICIALES

Burgos, 20. -- El "Boletín Oficial" del Estado, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto del Ministerio de Educación Nacional, creando el servicio de lecturas para el marino.

Orden disponiendo que las funciones especiales de la Jefatura Nacional de Prisiones, concedidas al juez de primera instancia, habilitado de oficial primero del Cuerpo Jurídico Militar, don Antonio Rodríguez San Román, se amplíen a las provincias de Lérida, Tarragona y Barcelona.

Orden nombrando auxiliares interinos del ministerio de Industria y Comercio, a propuesta del tribunal encargado de juzgar los ejercicios de los exámenes para las plazas dependientes del mismo.

Orden de Educación Nacional, sobre suscripción de revistas extranjeras, técnicas y científicas, a base de un ejemplar de cada una de las que se recibían en las Universidades y centros superiores de enseñanza, antes del 18 de julio de 1936.

Orden de Defensa Nacional, confirmando y confirmando el empleo de tenientes provisionales de Infantería a los alumnos declarados aptos en los cuatro cursos efectuados en la Academia de Toledo.

Otra, promoviendo a sargentos provisionales, a los alumnos de la Academia de Vitoria.

Otra, ascendiendo al mismo empleo a los alumnos de la Academia de San Roque.

Orden habilitando de teniente a don Fernando López y de alférez a don Emilio Orozco, ambos del servicio de defensa del Patrimonio Nacional.

Orden convocando, en la forma acostumbrada, cursos de Alféreces Provisionales de Infantería en las Academias de Avila, Pamplona, Granada y Dar Riffen.

El plazo de admisión de instancias concluirá el día cinco de febrero, comenzando el curso el día 20.

Orden convocando otro curso de alféreces provisionales de Artillería en la Academia de Segovia. La duración de este curso será de sesenta días, comenzando el día 20 de febrero, y las instancias podrán ser dirigidas hasta el mismo día 20.

Orden convocando un curso para la formación de sargentos provisionales de Artillería, que se verificará en Medina del Campo, el día 20 de febrero, durante el curso cuarenta días.

Orden de Marina, disponiendo que la fecha del 10 de agosto de 1937, en que cumplía edad reglamentaria para retirarse al servicio de tierra el capitán de navío, don Pablo Hermida, sea la de antigüedad en dicha situación.